



Projets de la Filière : une rentrée chargée en actions !

Ce dernier trimestre 2024 verra la mise en œuvre de plusieurs actions et le démarrage de nouveaux projets pour 2025.

* **L'action de prévention "Avec l'âge, je cultive mon lien social !" a eu lieu** le 26 septembre 2024. Au total, ce sont **208 personnes** qui se sont rassemblées sur cette action de prévention dont **90 participants** (seniors et accompagnants) qui ont pu assister aux conférences, participer aux tables rondes et visiter les nombreux stands. 48 intervenants, 20 professionnels aidants, ainsi que 45 élèves apprenants étaient présents pour assurer le bon déroulement de cette journée ; et 5 invités (presse et élus) ont été accueillis sur cet évènement.

* **Le groupe de travail "La Maltraitance" : mieux la connaître pour mieux agir auprès des personnes âgées** se clôture fin 2024 :

- Le nouveau temps de sensibilisation destiné aux professionnels effectuant des signalements a eu lieu le 17/09/2024 sur le CH de Feurs et a réuni **17 professionnels du Forez et 9 professionnels du Roannais**.
- Une rencontre entre justice / structures médicosociales / dispositifs support pour déterminer un protocole d'échanges de l'information vis-à-vis des situations de maltraitance s'est déroulée le 19/09/2024. **26 professionnels** issus du médicosocial, du sanitaire et de dispositifs supports étaient présents, avec intervention de **Mikaël BERTHIER** (Inspecteur Départemental Protection des Adultes Vulnérables - Département Loire) et **Florence DALLERY** (Vice Présidente chargée des Contentieux de la Protection - Coordonnateur de la Protection et de la Conciliation - Tribunal de Roanne). A l'issue de cette rencontre, un schéma de communication pour les situations de maltraitance a été créé et sera diffusé sur le territoire de la Filière Gérontologique du Roannais.

* Le 10 décembre 2024, se tiendra une première rencontre entre professionnels des dispositifs supports, du Handicap et du Grand Age à Roanne pour **échanger autour du parcours PHV**. Un groupe de travail à l'échelle de la Filière travaille toujours à l'organisation de cette journée. Un mail de communication pour les inscriptions été envoyé le 12/09/2024.

* Le groupe de travail (composé d'une dizaine de professionnels du territoire) en charge de la **seconde édition "Université Filière" en 2025** se réunit le 10 octobre 2024 pour démarrer la construction de cette action. La date de cet évènement est déjà connue : le **jeudi 5 juin 2025**.

* **La mise en œuvre du projet "Agir pour les aidants en 2024"** se poursuit. Sept EHPADs du territoire ont d'ores et déjà réalisé ces ateliers aidants sur l'année. La page 2 de cette lettre d'INFOS y est consacré !

* **Réédition du Répertoire des services à la personne en Pays Roannais 2025-2026** : Le groupe de travail s'est rencontré le 16/09/24. Les professionnels ont proposé quelques améliorations au niveau de la mise en page et ont retravaillé principalement le sommaire qui se "calquera" au parcours de la personne âgée.

* Le projet **"Réalité Virtuelle au service de nos seniors"** s'est clôturé le 16/05/2024. L'étude menée par le Gérontopôle AURA, à l'occasion de cette mise en œuvre, sera présentée lors du prochain **comité de Filière**.

Au plaisir de voir le plus grand nombre d'entre vous lors du prochain **comité de Filière** qui aura lieu le **mardi 19 novembre 2024 de 14h30 à 17h30 à l'amphithéâtre de Psychiatrie** du CH de Roanne.

Le Trio de Filière

SOMMAIRE

Page 1 : Edito du trio de Filière
Actualités de la Filière en bref

Page 2 : Action collective de soutien aux aidants "Agir pour les aidants en 2024 !"

Page 3 : EHPAD & Nous - Par Laura GRISARD

Page 4 : De nouveaux changements au sein du bureau de Filière !

Mme GIMEL Laurence - Nouvelle Conseillère Municipale en charge des seniors et Clubs Seniors - Ville de Roanne
Mme RAYNAL Maëlle - Nouvelle Directrice des Résidences Autonomie La Chacunière et le Pary - Roanne



La genèse du projet

En septembre 2023, une enquête à l'échelle de la Loire a été menée par le Département, auprès des EHPAD / Résidence Autonomie / Résidence Seniors / Petites Unités de Vie, pour savoir si ces structures souhaiteraient organiser des actions d'aides aux aidants sous différents formats. Une dizaine de structures (couvrant 5 cantons sur 7 du territoire de la Filière Gériatologique du Roannais) y avait répondu favorablement.

Pour notre territoire, le format qui est revenu le plus souvent était l'organisation de réunions spécifiques de sensibilisation pour les aidants, les actions de soutien psychosocial collectives et le travail en réseau.

Au 1er décembre 2023, 10 EHPADs se sont engagés à s'inscrire dans cette démarche d'aides aux aidants et une collaboration s'est mise en place entre la **MLA** / le **service social du CH Roanne** / l'**UMPSA** et une **psychologue libérale**.

La mise en œuvre du projet

Réaliser 10 ateliers aidants entre avril et décembre 2024 à destination des aidants de résidents et des aidants du domicile.

Les objectifs de la mise en œuvre du projet

- Proposer des moments ponctuels d'information collective sur une thématique spécifique concernant les aidants
- Proposer un partage d'expériences entre aidants encadrés par un professionnel formé
- Présenter l'offre disponible sur le territoire de la Filière Gériatologique du Roannais

Les EHPADs impliqués dans le projet

- EHPAD FERNAND MERLIN - ST JUST LA PENDUE
- EHPAD FONDATION GRIMAUD - LA PACAUDIERE (porteur financier)
- EHPAD KORIAN VILLA D'ALBON - ROANNE
- EHPAD LA MAISON DE JEANNE - ROANNE
- EHPAD DES TILLEULS - ST SYMPHORIEN DE LAY
- EHPAD LES CORDELIERS - CHARLIEU
- EHPAD - NEULISE
- EHPAD PAYS DE BELMONT - BELMONT DE LA LOIRE
- EHPAD QUIETUDE - RIORGES
- EHPAD ST LOUIS - ST NIZIER SOUS CHARLIEU

Les objectifs des ateliers pour les aidants :

- Leur permettre de poser leurs questions sur les aides existantes,
- Partager un moment de convivialité,
- Participer à un groupe de paroles sur l'aidance.

Bilan à mi parcours :

- Entre avril et juin 2024, **cinq EHPADs** du territoire ont réalisé ces ateliers aidants comptabilisant à ce jour **47 participants**, issus à part égale entre aidants des structures et aidants du domicile.
- La moyenne d'âge des aidants sur ces cinq ateliers est de **67,5 ans**. Majoritairement il s'agit d'**enfants d'aidés**.
- L'analyse des premiers questionnaires reçus témoignent d'**une très grande satisfaction des aidants** ayant participé aux ateliers avec une moyenne générale de **8.7/10** vis à vis du contenu des interventions.
- **93 %** des aidants recommandent cette action de soutien à leur entourage.

EHPAD & Nous

Nouvelle structure signataire de la Filière

Par Laura Grisard



EHPAD & NOUS

En quelques mots, pourriez-vous nous expliquer en quoi consiste "EHPAD & Nous" ?

EHPAD & Nous est un service d'aide à l'intégration des entrées en EHPAD.

L'objectif est de soutenir et de préparer à la fois les proches et le futur résident à cette transition. Le service se compose de séances de conseils, destinées à l'entourage et au futur résident s'il le souhaite. Nous abordons divers thèmes tels que le fonctionnement d'un EHPAD, la santé (perte de poids, déshydratation...), les biens personnels (faut-il lui laisser son sac à main...) et les loisirs (activité à faire lors des visites...), ainsi que les conseils d'une ergothérapeute (les gestes appropriés pour aider un proche à monter en voiture, l'utilisation du fauteuil roulant...).

"À la fin de chaque séance, je vous accompagne dans la création d'un livret de vie retraçant l'histoire de votre proche, qui sera remis aux soignants le jour de l'admission et conservé dans le dossier médical.

Suite à ces conseils, je vous accompagne le jour de l'entrée. Puis, je reviens au cours des deux semaines suivantes pour faire le point sur la situation vécue et passer définitivement le relai à l'EHPAD."

Quel est votre parcours professionnel ?

"J'ai obtenu un BAC en sciences médico-sociales, suivi de mon diplôme d'infirmière en 2011. Pendant 11 ans, j'ai travaillé en EHPAD, dont 8 ans dans une Unité de Vie Protégée pour personnes atteintes de démence. J'ai toujours ressenti qu'il manquait quelque chose dans l'accompagnement avant l'entrée en EHPAD, car une admission non préparée peut avoir de lourdes conséquences sur le séjour, tant pour le résident que pour l'entourage et les soignants. C'est pourquoi j'ai décidé de démissionner pour me consacrer pleinement à mon projet « EHPAD & Nous ». Il m'a fallu un peu plus d'un an pour le développer, car ce service est novateur et unique en son genre. En mars 2024, j'ai eu la chance d'accompagner mes premières familles, avec beaucoup d'émotion et de passion."

Comment s'organise votre activité aujourd'hui ?

"Aujourd'hui, je consacre du temps à des projets visant à établir des collaborations, que ce soit avec des spécialistes de la protection sociale pour l'aide financière, ou avec d'autres professionnels du secteur. Actuellement, j'accompagne en moyenne 2 à 3 familles par mois. Je suis également sollicitée par des mandataires judiciaires pour accompagner les personnes seules lors de leur entrée en EHPAD. En parallèle de mon travail sur le terrain, je suis active sur la plateforme Vibes432, où je crée de courtes vidéos sur le thème de l'entrée en EHPAD."

Comment se déroule la prise en charge ?

"Les personnes me contactent soit par téléphone, soit par mail. Une fois que nous avons confirmé que mes services répondent à leurs besoins, je leur fixe un rendez-vous pour les séances de conseils. Ces séances sont au nombre de quatre. Chaque séance est personnalisée en fonction des situations et du profil du résident. À la fin des séances, je mets en page le livret d'histoire de vie et le remets en main propre. Lorsque le jour de l'entrée approche, en fonction du temps écoulé depuis les séances de conseils, je propose un rendez-vous pour faire le point avant l'admission. Ensuite, je les accompagne sur place le jour J et nous planifions deux autres rendez-vous de suivi."

Participez-vous à des projets collectifs ? Si oui, pouvez-vous nous en dire quelques mots ?

"Oui, je participe activement à des projets collectifs. Je ne souhaite pas travailler de manière isolée, car notre secteur compte déjà de nombreux professionnels de la gériatrie, et je suis convaincue que le travail en équipe est extrêmement bénéfique. Je partage régulièrement l'évolution de ces projets sur mes réseaux sociaux, notamment sur Facebook, LinkedIn, ainsi que sur mon site internet."



Contacteur Laura GRISARD
EHPAD & Nous

Service d'aide à l'intégration des entrées en EHPAD

06.16.31.98.48

16 bis Boulevard de Valmy

42300 Roanne

ehpadetnous@outlook.fr

Nouvelle Conseillère Municipale en charge des seniors et Clubs Seniors à la Ville de Roanne, Laurence GIMEL succède à Vickie REDHEUIL au sein du bureau de Filière en tant que "représentante de la Mairie de Roanne vis à vis des politiques seniors".



Coiffeuse de métier depuis son plus jeune âge, Laurence GIMEL s'est spécialisée depuis 10 ans dans la prothèse capillaire pour les femmes atteintes de pathologies entraînant la chute de cheveux (cancer, pelade, ...).

Elle est la responsable de l'Institut "Un rendez-vous pas comme les autres" qui se situe rue de Charlieu à Roanne. Dans ces lieux, elle reçoit sur rendez-vous et propose un accompagnement personnalisé au parcours de la personne atteinte d'alopecie dans un climat d'écoute, de compréhension et apporte des conseils dans un espace où les notions d'intimité et de respect de la féminité sont les "maîtres-mots". Elle propose également des rendez-vous à domicile ou à l'hôpital.

Son quotidien l'ayant amené à accompagner et à prendre soin des personnes fragiles et/ou isolées, elle a tout naturellement accepté la proposition de délégation qui lui a été faite début juillet 2024 de Conseillère Municipale en charge des seniors et Clubs Seniors à la Ville de Roanne.

Ainsi, elle succède à Vickie REDHEUIL au sein du bureau de Filière, qui occupait le siège dit "permanent" de "Représentante de la Mairie de Roanne vis à vis des politiques seniors".

"J'aurais à cœur de poursuivre les grandes lignes de la politique seniors de la ville de Roanne au sein du bureau de la Filière Gérontologique du Roannais, à savoir l'accompagnement global des seniors et l'aller vers".

**Pour contacter Laurence GIMEL
06 19 99 31 15**

Un rendez-vous pas comme les autres



Nouvelle Directrice Adjointe des Résidences La Chacunière et Le Pary à Roanne, Maëlle RAYNAL succède à Sandrine SERVAJEAN au sein du bureau de Filière en tant que "représentante des logements intermédiaires".

Ancienne attachée de direction dans une résidence autonomie à Villefranche sur Saône, **Maëlle RAYNAL** a pris ses fonctions de Directrice Adjointe début juillet 2024 au sein des Résidences Autonomie **La Chacunière** et **Le Pary** à Roanne. Ces deux résidences font partie du groupe ACPPA.

Ce sont deux Résidences Autonomie, à deux pas du centre de Roanne, qui accueillent des personnes âgées de 60 ans et plus, mais toujours autonomes.

Ces établissements ne sont pas médicalisés mais se concentrent sur la vie sociale, la restauration et la coordination du parcours du résident.

"Nous avons des appartements disponibles à ce jour, et accueillons des nouveaux résidents chaque semaine.

"Nous venons de recruter une nouvelle cheffe de cuisine, Edith, qui a pour objectif de cuisiner des plats maison, typiques et régionaux.

Dans les prochains mois, des travaux sont prévus pour améliorer le confort des résidents, l'équipement des cuisines et le visuel des établissements."

**Pour joindre Maëlle RAYNAL
m.raynal@acppa.fr
04 77 67 45 13
9 rue Marengo
42300 ROANNE**

